

# 😄 LA NAVIDAD EN ESPAÑA DÍA A DÍA 😄

## **El 22 de diciembre: el Sorteo de la lotería**

El día 22 de diciembre se celebra e. Este sorteo de lotería se celebra todos los años desde el año 1763, bajo el reinado de Carlos III. Los niños del Colegio de S. Ildefonso sacan los números y las bolas con los premios. Toca mucho dinero (3 millones de euros).

## **El 24 de diciembre: La Nochebuena**

Se come con la familia. Algunos platos típicos en Nochebuena son: el pavo, el marisco, el jamón serrano y los dulces típicos de la Navidad: turrón, mazapán, polvorones. De beber, se toma una copa de cava, parecido al champán francés pero de Cataluña.

También se cantan canciones que se llaman villancicos. Además se usan instrumentos como la pandereta y la zambomba.

## **El 25 de diciembre: El día de Navidad**

El día de Navidad también se come con la familia y Papa Noel visita a algunos niños y niñas, para darles regalos, pero esta costumbre no es tan popular como en otros países. Los españoles y españolas tradicionalmente esperan a dar los regalos el día de los Reyes Magos, el 6 de enero.

## **El 28 de diciembre, El día de los Santos Inocentes**

El 28 de diciembre, El día de los Santos Inocentes Este día tiene un origen muy violento: la matanza de niños de el rey Herodes en Judea. Hoy en día la costumbre es hacer alguna broma a los amigos o familiares para reírse y jugar con la gente.

Los medios de comunicación publican noticias que son mentira, pero todos aceptan la mentira como una broma.

## **31 de diciembre: Nochevieja**

Cuando el reloj toca las 12 empieza el Año Nuevo, las campanas suenan 12 veces y se llaman campanadas. Todos los españoles comen 12 uvas, una por cada golpe de campana. Según la tradición, si comes las 12 tendrás 12 meses de prosperidad durante el año que viene.

Es muy tradicional tomar las uvas delante de la televisión y ver las campanadas desde la Puerta del Sol de Madrid.

## El 6 de Enero: El día de Reyes

Los niños reciben los regalos que han esperado durante todas las vacaciones. El día anterior por la tarde pueden ver la Cabalgata de los Reyes Magos, para saludar a los Reyes que pasean por las calles, y les piden los regalos.

Luego, antes de acostarse, los niños dejan sus zapatos y algo de comer y beber para los camellos y para los Reyes : Melchor, Gaspar, y Baltasar. Si han sido malos los reyes le traen **carbón**.

En el desayuno, la familia toma el dulce típico de este día, el Roscón de Reyes. En el roscón se esconde una pequeña sorpresa, y a la persona que la encuentra se pone la corona del Rey o la Reina de la casa.

## La decoración de Navidad



El árbol de Navidad

Se usan árboles naturales o artificiales

El belén o el nacimiento

Se decoran escenas de Belén el lugar de nacimiento de Jesucristo de las ciudades

Encendido navideño

Se decoran con luces las calles de las ciudades

## Contesta a estas preguntas en tu cuaderno

1. ¿Quiénes **sacan** las bolas con los números para el sorteo de la lotería de Navidad?
2. ¿Qué **se hace** en Nochebuena en España?
3. ¿Qué **es** la pandereta? ¿Qué es la zambomba?
4. ¿Qué días **se dan** los regalos en Navidad?
5. ¿Qué **hacen** los medios de comunicación el día 28 de diciembre?
6. ¿Qué es una "inocentada"?
7. ¿Cuándo sale la cabalgata de Reyes?
8. ¿Qué **comen** los españoles/as la noche de Nochevieja? ¿Por qué?
9. ¿Qué traen los Reyes a los "niños malos"? ¿Y a los buenos?